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Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Peran Pariwisata yang mengarahkan kepada 

kesejahteraan Masyarakat Desa Pandean namun kenyataannya di dalam pengembangan 

pariwisata masih ada beberapa hal yang menjadi permasalahan dan juga terdapat beberapa 

Masyarakat yang kurang aktif berpartisipasi dalam keiatan pariwisata yang mebuat 

kesejahteraan masih kurang optimal. Peneliti ingin meneliti di Desa Wisata Pandean dengan 

penerapan Desa Wisata dalam menunjang kesejahteraan Masyarakat setempat. Peneliti disini 

ingin memberikan saran agar Masyarakat bisa berpartisipasi lebih aktif lagi, variatif dan 

inovatif. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana perubahan pariwisata 

Desa Pandean Kecamatan Dongko pada tahun 2021 hingga 2024? 2). Bagaimana dampak 

pariwisata berperan terhadap sosial masyarakat? 3) Bagaimana dampak pariwisata berperan 

terhadap ekonomi masyarakat? 

Metode yang di gunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif deskriptif, Adapun sumber 

data yang di gunakan, yaitu melalui data primer dengan menggali secara langsung ke lokasi 

penelitian yang berada di Desa Pandean kecamatan Dongko Kabupaten Trenggalek. Dengan 

teknik pengumpulan data menggunakan wawanacara, observasi, dan dokumentasi serta 

pengecekan keabsahan data melalui trianggulasi sumber 

Berdasarkan hasil penelitian tentang pengembangan desa wisata oleh pemerintah Desa 

Pandean Kecamatan Dongko Kabupaten Trenggalek, maka penulis simpulkan sebagai berikut: 

1). Kurangnya peran pemerintah desa dalam berpartisipasi lebih dalm kegiatan kepariwisataan, 

2). Pengembangan wisata berbasis ekowisata di Desa Pandean memberikan perubahan berupa 

pengaruh yang positif bagi masyarakat Pandean khususnya pada aspek lingkungan dan sosial. 

Pada aspek lingkungan, perubahan yang terjadi di masyarakat sejak adanya kegiatan wisata 

adalah kesadaran untuk menjaga lingkungan dengan cara membuang sampah pada tempat 

sampah khusus dan mulai melakukan gaya hidup ramah lingkungan. Pembangunan sarana 

wisata yang tidak terlalu kontras dari lingkungan alam dan sosial-budaya budaya masyarakat 

lokal dapat menghindari polusi lanskap di desa Pandean. Pengembangan sumber daya alam 

yang non-ekstraktif, non-konsumtif dan berkelanjutan dalam bidang pariwisata sebagaimana 

di desa Pandean menyebabkan kegiatan wisata tidak dirasakan adanya dampak negatif pada 

aspek sosial masyarakat. Justru peran masyarakat dalam kegiatan sosial kemasyarakatan 

setempat semakin meningkat untuk menjaga keberlanjutan kegiatan wisata di Desa Pandean. 

Hal ini didorong dengan kegiatan wisata yang membuka peluang pekerjaan sehingga 

peningkatan penghasilan dapat dirasakan oleh masyarakat. 3). Hambatan-hambatan 

pengembangan desa wisata oleh pemerintah Desa Pandean Kecamatan Dongko Kabupaten 

Trenggalek yang antara lain dikarenakan kurangnya anggaran dan dukungan masyarakat 

menyebabkan potensi desa wisata belum dapat dikembangkan secara optimal. 4). Upaya-upaya 

mengatasi hambatan-hambatan dalam pengembangan desa wisata oleh pemerintah Desa 

Pandean Kecamatan Dongko Kabupaten Trenggalek maka dilakukan upaya antara lain dengan 

meningkatkan promosi yang dilaksanakan oleh pemerintah desa terkait dengan keberadaan 

desa wisata, memberikan dukungan anggaran yang dapat membantu pengelola dalam 
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melakukan pengembangan desa wisata, meningkatkan kerjasama dengan berbagai pihak terkait 

seperti Dinas Pariwisata dan DP3AP2KB, Dinas Penanaman Modal Pelayanan Terpadu Satu 

Pintu Koperasi UMKM dan Perdagangan. 
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This research is motivated by the Role of Tourism which leads to the welfare of the 

Pandean Village Community, but in reality in the development of tourism there are still several 

things that are problematic and there are also several Communities who are less active in 

participating in tourism activities which make welfare less than optimal. The researcher wants 

to conduct research in Pandean Tourism Village with the implementation of Tourism Village 

in supporting the welfare of the local Community. The researcher here wants to provide 

suggestions so that the Community can participate more actively, varied and innovative. The 

formulation of the problem in this study is: 1). How has tourism changed in Pandean Village, 

Dongko District from 2021 to 2024? 2). How does tourism impact society? 3) How does 

tourism impact the economy of the community? The method used in this study is descriptive 

qualitative. The data sources used are through primary data by digging directly into the research 

location located in Pandean Village, Dongko District, Trenggalek Regency. With data 

collection techniques using interviews, observations, and documentation as well as checking 

the validity of data through source triangulation 

Based on the results of research on the development of tourist villages by the Pandean 

Village government, Dongko District, Trenggalek Regency, the author concludes as follows: 

1). Lack of role of village government in participating more in tourism activities, 2). The 

development of ecotourism-based tourism in Pandean Village provides changes in the form of 

positive influences for the Pandean community, especially in environmental and social aspects. 

In terms of the environment, the changes that have occurred in the community since the 

existence of tourism activities are awareness to protect the environment by throwing garbage 

in special trash bins and starting to adopt an environmentally friendly lifestyle. The 

development of tourism facilities that are not too contrasting from the natural environment and 

socio-cultural culture of the local community can avoid landscape pollution in Pandean Village. 

The development of non-extractive, non-consumptive and sustainable natural resources in the 

field of tourism as in Pandean Village causes tourism activities not to have a negative impact 

on the social aspects of the community. In fact, the role of the community in local social 

activities is increasing to maintain the sustainability of tourism activities in Pandean Village. 

This is driven by tourism activities that open up job opportunities so that increased income can 

be felt by the community. 3). Obstacles to the development of tourist villages by the Pandean 

Village government, Dongko District, Trenggalek Regency, which include lack of budget and 

community support, have caused the potential of tourist villages to not be optimally developed. 

4). Efforts to overcome obstacles in the development of tourist villages by the Pandean Village 

government, Dongko District, Trenggalek Regency, have been made, including increasing 

promotions carried out by the village government related to the existence of tourist villages, 

providing budget support that can help managers in developing tourist villages, increasing 

cooperation with various related parties such as the Tourism Office and DP3AP2KB, the 

Investment Office, Integrated One-Stop Service, Cooperatives, UMKM and Trade. 
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 الملخص

. دور التنمية السياحية في دعم رفاهية مجتمع قرية بانديان، منطقة دونغكو، محافظة ترينجاليك. ٤٢٠٢تشيلمي، م. زهريان 

الاجتماعية تادريس، كلية التربية وعلوم إعداد المعلمين، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية أطروحة، قسم العلوم  

 .في تولونغاغونغ. المشرف على الرسالة: هندرا براتاما، ماجستير دكتوراه، دكتوراه في العلوم الاجتماعية

٨١٠٢٣٠٩١٠٢٦٢٣٠٧٨٩١ 

 السياحة، قرية بانديان، قرية بانديانالكلمات المفتاحية: رفاهية المجتمع، 

إن الدافع وراء هذا البحث هو دور السياحة التي تؤدي إلى رفاهية مجتمع قرية بانديان، ولكن في الواقع في تطوير السياحة 

مشاركة لا تزال هناك العديد من الأمور التي تثير المشاكل، كما أن هناك العديد من المجتمعات المحلية التي لا تنشط في ال

في الأنشطة السياحية مما يجعل الرفاهية أقل من المستوى الأمثل. ويرغب الباحث في إجراء بحث في قرية بانديان السياحية 

مع تنفيذ قرية السياحة في دعم رفاهية المجتمع المحلي. ويرغب الباحث هنا في تقديم اقتراحات حتى يتمكن المجتمع المحلي 

(. كيف تغيرت السياحة في قرية ١لية وتنوعاً وابتكاراً. صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: من المشاركة بشكل أكثر فاع

( كيف تؤثر السياحة على ٣؟(. كيف تؤثر السياحة على المجتمع؟٤٢٠٢إلى عام  ١٢٠٢بانديان، منطقة دونجكو من عام 

 ؟ اقتصاد المجتمع

وعي. مصادر البيانات المستخدمة هي من خلال البيانات الأولية من المنهج المستخدم في هذه الدراسة هو المنهج الوصفي الن

خلال البحث مباشرة في موقع البحث الواقع في قرية بانديان، منطقة دونغكو، محافظة ترينجاليك. مع استخدام تقنيات جمع 

واستناداً إلى   تثليث المصدرالبيانات باستخدام المقابلات والملاحظات والتوثيق وكذلك التحقق من صحة البيانات من خلال 

نتائج البحوث التي أجرتها حكومة قرية بانديان في منطقة دونغكو بمقاطعة ترينجاليك في محافظة ترينجاليك، يخلص المؤلف 

(. يوفر تطوير السياحة ٢(. عدم وجود دور لحكومة القرية في المشاركة بشكل أكبر في الأنشطة السياحية،١إلى ما يلي: 

ى السياحة البيئية في قرية بانديان، تغييرات في شكل تأثيرات إيجابية على مجتمع بانديان، خاصة في الجوانب القائمة عل

البيئية والاجتماعية. فيما يتعلق بالبيئة، تتمثل التغييرات التي طرأت على المجتمع منذ وجود الأنشطة السياحية في الوعي  

يق القمامة الخاصة والبدء في تبني أسلوب حياة صديق للبيئة. يمكن أن يؤدي  بحماية البيئة من خلال رمي القمامة في صناد

تطوير المرافق السياحية التي لا تتناقض بشكل كبير مع البيئة الطبيعية والثقافة الاجتماعية والثقافية للمجتمع المحلي إلى  

غير الاستخراجية وغير الاستهلاكية والمستدامة   يؤدي تطوير الموارد الطبيعية تجنب تلوث المناظر الطبيعية في قرية بانديان

في مجال السياحة كما هو الحال في قرية بانديان، إلى عدم تأثير الأنشطة السياحية سلباً على الجوانب الاجتماعية للمجتمع 

نشطة السياحية في المحلي. في الواقع، يتزايد دور المجتمع المحلي في الأنشطة الاجتماعية المحلية للحفاظ على استدامة الأ

(.  ٣قرية بانديان. ويعُزى ذلك إلى الأنشطة السياحية التي تتيح فرص عمل بحيث يشعر المجتمع المحلي بزيادة الدخل. 

العقبات التي تعترض تطوير القرى السياحية من قبل حكومة قرية بانديان، مقاطعة دونغكو، محافظة ترينجاليك، والتي تشمل 

(. وقد بذُلت جهود ٤مما يتسبب في عدم تطوير إمكانات القرى السياحية على النحو الأمثل. المجتمعينقص الميزانية والدعم  

للتغلب على العقبات التي تعترض تنمية القرى السياحية من جانب حكومة قرية بانديان، بمقاطعة دونغكو الفرعية، بمقاطعة 

بها حكومة القرية فيما يتعلق بوجود القرى السياحية، وتوفير  ترينجاليك، بما في ذلك زيادة العروض الترويجية التي تقوم

دعم الميزانية التي يمكن أن تساعد المديرين في تنمية القرى السياحية، وزيادة التعاون مع مختلف الأطراف ذات الصلة مثل  

المتكاملة ذات المحطة مكتب السياحة ومكتب تمكين المرأة وحماية الطفل وتنظيم الأسرة، ومكتب الاستثمار والخدمات 

 الواحدة، ومكتب التعاونيات والمشاريع الصغيرة والصغيرة والمتوسطة والتجارة

 


